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HUESCA. Las oscenses Beatriz 
Cáceres, Lucía Azón y Marta Fon-
tán y la malagueña Laura Blanco, 
alumnas de primer curso, prota-
gonizaron ayer la colocación de la 
primera piedra de la futura Facul-
tad de Medicina del campus de 
Huesca en una jornada histórica 
que culminó 50 años de reivindi-
cación para consolidar los estu-
dios sanitarios en la ciudad. 

«Va a suponer un antes y un 
después. Será bueno para los es-
tudiantes de Medicina y dará 
prestigio a la ciudad», comentó 
Lucía Azón, de Huesca. «Esta-
mos muy orgullosas de que ha-
yan contado con nosotras para el 
acto y satisfechas porque podre-
mos acabar la carrera aquí», aña-
dió su compañera Marta Fontán, 
de Bandaliés. La malagueña Lau-
ra Blanco se mostraba encantada 
de la acogida en la ciudad, aun-
que haya tenido que cruzar el pa-
ís para formarse como médico. 
Ellas forman parte de la primera 
promoción en medio siglo que 
podrá completar los estudios en 
este campus desde la implanta-
ción del título en 1973, y será gra-
cias a la construcción de la nue-
va facultad.  

Fueron las encargadas, junto al 
presidente de Aragón, el de la Di-
putación Provincial, el rector y la 
alcaldesa, de colocar los objetos 
en la urna que se enterró como 
símbolo del inicio de las obras: 
periódicos del día, monedas de 
curso legal, el convenio firmado 
entre las instituciones para finan-
ciar la obra y la insignia oficial de 
la Universidad de Zaragoza.  

La futura Facultad de Medici-
na de Huesca, que se ubicará en 
la antigua Residencia de Niños 

 Cuatro estudiantes de primer curso protagonizaron el inicio de la obra, que tiene 
un plazo de 15 meses  Cada año saldrán de estas aulas 45 médicos

Por su parte, la alcaldesa, Lore-
na Orduna, hizo hincapié en la 
importancia de contar con esta 
sede en un campus que aspira a 
convertirse en un centro de estu-
dios biomédicos. 

Último acto del rector Mayoral 
Para José Antonio Mayoral, este 
fue su último acto como rector de 
pleno derecho, ya que hoy se pu-
blicará su cese ante el inicio del 
proceso electoral y seguirá en 
funciones. «Es una satisfacción 
culminar un proceso que ha du-
rado 16 años», señaló respecto a 
la implantación del grado com-
pleto. Alabó la colaboración en-
tre las distintas administraciones. 

«Ninguna institución ha dado la 
espalda al proyecto», dijo, «por-
que la Universidad no podía ha-
cer esto sola».  

No se invitó al subdelegado  
El presupuesto es de 7.333.058 eu-
ros: 3.100.000 los aporta el Go-
bierno de Aragón a través de la 
Universidad y el resto la Dipu-
tación, con 3 millones de fondos 
europeos y 1.233.058 euros pro-
pios. Pese a que buena parte del 
dinero llega de Europa a través 
del Gobierno central, el subdele-
gado, Carlos Campo, no fue invi-
tado al acto, en el que tampoco 
se contó con los representantes 
del PSOE en la Diputación.  

La institución lo atribuyó a 
«un error», pero en diciembre, 
en el acto de la firma del conve-
nio de cofinanciación, tampoco 
se convocó a Campo. La Subde-
legación mostró su satisfacción 
por el avance en la rehabilitación 
y recordó que cuenta «con un 
importante respaldo económico 
del Gobierno de España», gra-
cias a la ayuda del Ministerio de 
Vivienda, dentro del programa 
de Impulso a la Rehabilitación de 
los Edificios Públicos. El porta-
voz del grupo socialista en la Di-
putación, Antonio Biescas, lo ca-
lificó de «grave falta de lealtad y 
una anomalía institucional».  

MARÍA JOSÉ VILLANUEVA

ZARAGOZA. Un total de 21.539 
estudiantes aragoneses en prácti-
cas sin remuneración cotizaron a 
la Seguridad Social a lo largo de 
2024. Es decir, para estos jóvenes, 
aunque no cobrasen, ese periodo 
cuenta de cara a su futura jubila-
ción. Este nuevo derecho de los 
becarios se puso en marcha, con 
polémica incluida, el 1 de enero 
de 2024, como uno de los elemen-
tos de la reforma de pensiones.  

Más de 21.500 estudiantes en prácticas 
no remuneradas cotizaron en 2024

En la Comunidad aragonesa 
han sido dados de alta y han co-
tizado, por lo menos un día, 16.771 
estudiantes en la provincia de Za-
ragoza, 2.978 en la de Huesca y 
1.833 en la de Teruel, según los da-
tos dados a conocer ayer por el 
Ministerio de Inclusión y Seguri-
dad Social. El número de alum-
nos total no coincide con la suma 
de las tres provincias porque una 
persona puede haber hecho prác-
ticas en dos o más.  

Esta medida ha permitido que 
en España 944.547 jóvenes hayan 
estado de alta. Este colectivo no 
computa en los datos generales 
de afiliación, es decir, no están 
contabilizados en los 21,3 millo-
nes de afiliados a la Seguridad So-
cial con los que terminó el año. 

La ministra de Inclusión, Segu-
ridad Social y Migraciones, Elma 
Saiz, destaca que ha sido una de 
las novedades más importantes 
de 2024. «Supone una extensión 
de derechos para los más jóvenes. 
Son el futuro del sistema y deben 
formar parte de él desde el inicio 
de su carrera laboral. Durante sus 
prácticas formativas disponen de 
una cobertura social, de protec-
ción frente a enfermedades o ac-
cidentes laborales, a la vez que 
generan derechos para la percep-
ción de futuras prestaciones co-
mo la jubilación», explicó.  

Su puesta en marcha generó 
controversia y dudas por la car-
ga burocrática que suponía para 
las empresas gestionar las altas y 
bajas de cientos de alumnos 

tras la rehabilitación del edificio, 
estará acabada en 15 meses. «Es 
un largo sueño cumplido para la 
provincia», dijo Isaac Claver, pre-
sidente de la Diputación, institu-
ción promotora, un «proyecto 
clave de su mandato». 

La nueva sede universitaria 
tendrá diferentes áreas que simu-
larán un quirófano, una uci, una 
sala de urgencias y varias consul-
tas, como las de Oftalmología y 
Obstetricia. «Esta facultad va a 
contar con la última tecnología 
docente y las mejores instalacio-
nes para formar a nuestros futu-
ros médicos», aseguró el presi-
dente del Gobierno de Aragón, 
Jorge Azcón, destacando que da 

respuesta a una «demanda justa 
que ha durado más de 50 años». 

Azcón se refirió a la falta de 
profesionales sanitarios al decir 
que la facultad viene a ayudar en 
la solución de uno de los proble-
mas más grandes que están su-
friendo España y Aragón. Las pla-
zas en Zaragoza han subido a 220 
alumnos por curso, la de Huesca 
acoge a 45 cada año y «está pre-
visto que la Universidad San Jor-
ge pueda poner en marcha Medi-
cina con 100 plazas el curso que 
viene». «Pasaremos de 220 a 365 
alumnos en nuestra Comunidad. 
Esto es lo que resuelve los pro-
blemas que tiene la sanidad ara-
gonesa».  

Primera piedra de la Facultad de Medicina 
de Huesca tras medio siglo de reivindicación

Isaac Claver, Lorena Orduna, Jorge Azcón y José Antonio Mayoral entierran la urna. VERÓNICA LACASA

cuando hacían prácticas en sus 
instalaciones. Finalmente, la Uni-
versidad de Zaragoza y el Depar-
tamento de Educación de la DGA 
asumieron la condición de em-
presarios y se han ocupado de pa-
gar y gestionar esas altas y bajas. 

El director general de Planifica-
ción, Centros y Formación Profe-
sional del Ejecutivo autonómico, 
Luis Mallada, hace una valoración 
«no muy positiva» por los «es-
fuerzos en gestión muy importan-
tes» que ha requerido, con cinco 
personas dedicadas a la labor. 
Además, alerta de que hay proble-
mas sin resolver: «Los alumnos 
extranjeros que no tienen regula-
rizada su situación en España no 
pueden acceder a un número de 
la Seguridad Social, por lo que no 
podrían hacer prácticas y no po-
drían titular, cuando tienen dere-
cho a la educación». Situación pa-
ra la que se piden soluciones. 

Desde el Gobierno aragonés re-
claman también a los ministerios 

implicados que aclaren si van a 
continuar o no las amplias boni-
ficaciones con que cuenta esta 
medida, porque el impacto eco-
nómico es considerable. El Minis-
terio de la Seguridad Social boni-
ficaba el 95% de las contingencias 
comunes y el 5% restante, el de 
Educación. Mientras, las contin-
gencias profesionales son las que 
se han asumido desde el Departa-
mento de Educación y la Univer-
sidad. La ministra de Educación, 
Pilar Alegría, ya ha trasladado al 
Departamento que su 5% no va a 
tener continuidad este año. 

La Conferencia de Rectores de 
las Universidades Españolas tam-
bién se opuso a esta medida. La 
vicerrectora de Estudiantes de la 
Universidad de Zaragoza, Ángela 
Alcalá, asegura que después de un 
año están «satisfechos», aunque 
ha supuesto «mucho trabajo», 
además de tener que costear una 
parte con fondos propios. 

S. C.

La DGA alerta de 
problemas de gestión 
sin resolver, como los 
estudiantes extranjeros 
que no tienen regularizada 
su situación

DE ORFANATO A  
SEDE UNIVERSITARIA 

Un inmueble histórico.  La 
facultad se instalará en el ala 
oeste del edificio, que alber-
gó un orfanato durante la 
mayor parte del siglo XX y 
también fue sede judicial y 
Escuela de Turismo. El ala es-
te se reformó hace 20 años 
pero con la crisis quedó pen-
diente la otra parte. Se con-
servarán las fachadas y se in-
tervendrá en el interior, 
4.000 m² en cuatro plantas. 


